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Protokoll der 17. Ordentlichen Generalversammlung des UHC Uster 
 
Datum: 05. Juli 2008 
Ort:  Kirchgemeindehaus Kreuz, Uster - Saal, 1. Stock. 
Zeit:  14.00h 
 
Entschuldigt: Beat Badstuber, Marc Bareth, Pascal Bieri, Fabio Bisso, Dominik Bohli, 
Bolliger Silvan, James Bücheler, Kurt Bücheler, de Jager Martin, Tobias Egli, Philemon Frei, 
Nikolay Gensetter, Sandro Giacomuzzi, Ivo Greutert, Matthias Hubmann, Manuel Hummer, 
Jonas Jaggi, Titus Keller, Markus Kohler, David Kyburz, Bruno Landolt, Jan Lussi, Albert 
Meier, Marcel Muster, Armin Pfister, Markus Rosenberger, Benjamin Rothenfluh, Patrick 
Schaufelberger, Patrick Schlüssel, Uli Sumi, Marco Suozzi, Anjo Urner, Urs Vogelsang, 
Stefan Walter, Pascal Wartenweiler, Peter Weber, Raphael Weber, Etienne Werner, 
Christoph Widler, Gian Zarotti, Marco Zibung, Marcel Züger, Yves Troxler   
 
 
Traktanden:  
• Begrüssung / Appell   
• Wahl der Stimmenzähler  
• Jahresrückblick 

Bericht des Vize-Präsidenten 
Verdankungen 
Präsentation der Jahresrechnung 07-08  
Verlesen des Revisorenberichts  
Abnahme der Jahresrechnung  

• Ausblick  
• Anträge  
• Budget  
• Organigramm und Wahl des Vorstandes  
• Agenda 08-09  
• Diverses 
 
1. Begrüssung / Einleitung / Wahl der Stimmenzähler  
Marco Zarotti begrüsst alle anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 17. ordentliche 
Generalversammlung des UHC Uster. 
Zur Generalversammlung wurden insgesamt 157 Stimmberechtigte eingeladen. Es sind 74 
stimmberechtigte Klubmitglieder vor Ort. Der Vizepräsident weist darauf hin, das bei den 
anstehenden Geschäften ein relatives Mehr (= 38 Stimmen) ausreichend ist. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Benno Baschung und Hanspeter Carli gewählt. Marco Zarotti 
weist darauf hin, dass die Teilnahme an der Generalversammlung für alle Aktivmitglieder, die 
im Jahre der GV das 16. Lebensjahr vollenden, obligatorisch ist. Unentschuldigtes 
Fernbleiben wird mit Fr. 50.- gebüsst. Die Generalversammlung folgt dem mittlerweile 
alljährlichen Vorschlag dies auch umzusetzen, einstimmig. 
Das Protokoll der 16. Generalversammlung (7. Juli 2007) wie auch das Protokoll der 
ausserordentlichen GV vom 10. Januar 2008 ist auf der Homepage unter 
www.uhcuster.ch/gv2008 abrufbar. Vorgängig zur GV hat Marco zwei Mitglieder (Matthias 
Meier und Ueli Höhn) gebeten die beiden Protokolle zu überprüfen. Diese haben 
grundsätzlich keine Einwände. Ueli Höhn jedoch gibt an, dass er sich nie für die 
Findungskommission zur Verfügung gestellt habe, wie dies im Protokoll der 16. GV 
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festgehalten sei. Er habe sich vielmehr spontan für die Sanierungskommission zur 
Verfügung gestellt. Die beiden Protokolle werden einstimmig genehmigt.  
 
3. Jahresrückblick 
Der Vizepräsident Marco Zarotti präsentiert nochmals die Low- und Highlights der 
vergangenen Saison. Besonders erwähnt er die Aktion Spielfeld, mit welcher ein Ertrag von 
knapp Fr 10‘000.- erwirtschaftet werden konnte und dankt den Mitgliedern für ihre tatkräftige 
Unterstützung.   
Dann verliest Marco den Jahresbericht. Darin geht Marco auf die Sanierungsmassnahmen 
ein, welche im letzten Jahr im Vordergrund standen. Aber auch die sportlichen Ereignisse 
werden erwähnt, neben dem Verbleib der SML- und der U21 in den höchsten Ligen hat die 
U16 den Schweizermeistertitel gewonnen. Bravo! Das Publikum quittiert mit Applaus und der 
Bericht wird abgenommen. 
Urs Spaetig verdankt die zurücktretende Mädi van Oerle (Spielbetrieb Kleinfeld) und die HH 
Andi Zimmermann (TK Chef / Vorstand), Patrick Jehli (Trainer U21), Michi Kohli (Trainer 
U18) , Andreas Gahlert (Trainer U18), Joel Würth (Assistenztrainer U16) und Stefan Sieber 
(Trainer Jun C) und übergibt einen kleines Präsent. 
Daniel Brunner wird als Chef-Trainer der ersten Mannschaft verabschiedet. U. Spaetig 
erwähnt, dass der Verein ohne DB heute nicht dort stehen würde, wo er jetzt steht. Die 
Versammlung ernennt Daniel Brunner per Applaus zum Ehrenmitglied.  
 
Bevor Marco Zarotti die eigentliche Jahresrechnung präsentiert, geht er nochmals auf die 
Sanierungsmassnahmen ein, welche im Laufe des Jahres umgesetzt wurden. Die 
Jahresrechnung erwirtschaftete inkl. den Sanierungsmassnahmen Einnahmen von rund Fr. 
355‘280.- gegenüber Ausgaben von 330‘289.-. Das Geschäftsjahr 2007/08 wurden dank 
Sanierungsmassnahmen und rigidem Kostenmanagement mit einem Überschuss von Fr. 
24'991.- abgeschlossen.  
Als Fazit vergleicht Vizepräsident Zarotti die finanzielle Lage des Vereins mit einem 
Bergsteiger, welcher sich nach erklommener Spitze nun auf dem Abstieg befinde. „Wir 
müssen die Nachhaltigkeit unserer eingeleiteten Sanierungsmassnahmen weiter strikte 
verfolgen" sagte M.Zarotti und stellte fest, dass der Verein fürs erste saniert sei, jedoch dürfe 
man sich nicht auf den Lorbeeren ausruhen. Denn der Verein verfügt noch nicht über 
genügend Eigenmittel, die Liquidität sei knapp und es brauche Rückstellungen, um 
unbesorgt in die nächste Saison zu steigen.  
Pascal Bischof verliest anschliessend den Bericht der Revisoren. Die Jahresrechnung wurde 
mit grossem Mehr (zwei Gegenstimmen) abgenommen. 
 
4. Ausblick inkl. Budget 
Der Vorstand schlägt vor, das Geschäft „Anträge“ unter dem Punkt „Diverses“ zu behandeln. 
Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 
Marco Zarotti präsentiert dann das Budget für die kommende Saison. Es sieht einen kleinen 
Verlust von Fr 1‘260.- vor. Diverse Wortmeldungen aus dem Publikum zu Detailfragen 
können sofort geklärt werden. Ueli Höhn stellt den vorgesehenen Mehrertrag im Bereich der 
Mitgliederbeiträge in Frage. Der Förderverein habe bereits letzte Saison nicht den 
vorgesehenen Betrag erwirtschaftet. Höhn findet es unverantwortlich, bei dieser 
angespannten Finanzlage ein Minus zu budgetieren und empfiehlt den Anwesenden das 
Budget abzulehnen. M. Zarotti entgegnet, man habe vorsichtig budgetiert und gehe davon 
aus, dass sich die Rechnung positiv entwickle. M. Zarotti empfiehlt die Annahme des 
Budgets.   
Das Budget wird schlussendlich mit 43 Ja-Stimmen zu 19 Nein-Stimmen angenommen.  
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5. Organigramm inkl. Wahlen 
U. Spaetig stellt das Organigramm für die kommende Saison vor.  
Folgende Personen werden neu zur Wahl vorgeschlagen: Ute Thoma (Leiterin Sponsoring 
und Marketing), Benno Baschung und Hanspeter Carli (gemeinsam für den Posten TK Chef / 
Breitensport) und Markus Thoma (Präsident).  
Die bisherigen Rolf Meier (Sportchef), Pius Ineichen (Events), Urs Spaetig (Kommunikation) 
und Marco Zarotti (Leiter Administration / Vizepräsident) stellen sich zur Wiederwahl.  
Die Versammlung bestätigt ausserdem die beiden Revisoren (P.Bischof und N.Salzgeber) 
einstimmig. Der Vorstand in corpore wird ebenso ohne Gegenstimme gewählt. Bei der Wahl 
zum Präsidenten gibt es eine Gegenstimme.  
Der Vorstand ist somit nach längerer Zeit wieder komplett. 
 
6. Wichtige Daten 
Die Agenda für die kommende Saison sieht wie folgt aus: 

Sponsorenlauf   Fr. 22. Aug 2008 
Ustermer Cup Sa. 6. Sept. 2008 und So. 7. Sept. 2008 
Satus Trophy Sa. 13. Sept. 2008 und So. 14. Sept. 2008 
Erstes Heimspiel SML So. 21. Sept. 2008 19:00h 
Special Events Saison 2008/09:  
- Doppelrunde „Bella Italia“ 
- Dreifachrunde – mit FB Riders 

 
Sa. 29. Nov. 2008  
Sa. 17. Jan. 2009 

GV 2009 Sa. 06. Juli 2009 
 
7. Diverses 
Der Verein  sucht nach wie vor Funktionäre. Insbesondere werden noch immer Trainer 
gesucht. In der Grossfeld-Abteilung werden Trainer für die U16 und ein Assistent für die U21 
gesucht. Für das Kleinfeld werden vor allem für die Jun B MannschaftenTrainer gesucht. 
Ebenfalls vakant ist die Stelle des Betreuers für die Kleinfeldrunden, welche jeweils in der 
Berufsschule durchgeführt werden. Der Vorstand bat die Anwesenden eindringlich, bei der 
Besetzung dieser Stellen mitzuhelfen. 
 
Als letztes Geschäft wurde der Antrag behandelt, den Eltern von Junioren unter 16 Jahren 
ebenfalls ein Stimmrecht zu gewähren. P. Bieri hat einen Antrag eingereicht, welcher 
vorsieht, den Eltern von Junioren unter 16 Jahren ein Stimmrecht an der GV zu geben. Der 
Vorstand unterbreitete dem Plenum einen Gegenvorschlag. Dieser sieht vor, dass ein 
Elternrat gebildet werden soll. Die Eltern erhalten so die Möglichkeit, ihre Anliegen schnell 
und unkompliziert an den Vorstand heranzutragen und müssen nicht, wie im ursprünglichen 
Antrag vorgeschlagen, bis zur nächsten GV warten, um sich Gehör zu verschaffen. Damit 
erhofft sich der Vorstand eine bessere Einbindung der Eltern ins Vereinsleben. 
Der Antrag von P. Bieri wird 50 zu 5 Stimmen abgelehnt. Der Gegenvorschlag mit 56 zu 2 
Stimmen angenommen.  
 
Weitere Wortmeldungen: 
Ueli Hediger regt an, für die Heimspiele eine Fanzone einzurichten. Der mittlere Sektor der 
Buchholzhalle müsse für die Ustermer Fans reserviert bleiben. Der Vorstand gibt zu 
bedenken, dass wir keine nummerierten Sitzplätze haben und somit ein solches Vorhaben 
nur mit personellem Aufwand zu betreiben sei. Auch regt der Vorstand an, einen Fanclub zu 
gründen.  
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Arthur Baumann bemängelt die Durchführung des letztjährigen Sponsorenlaufs und findet, 
der Anlass müsse wieder wie früher gestaltet werden. Der Vorstand nimmt diese und auch 
andere Wortmeldungen zum Thema entgegen. 
  
Ueli Höhn warnt eindringlich vor neuen finanziellen Problemen. Der Vorstand müsse noch 
mehr Zeit (!) in die finanzielle Führung des Vereins investieren um den eingeschlagenen 
Weg erfolgreich weiter gehen zu können. Die finanzielle Situation bedürfe nach wie vor der 
ganzen Aufmerksamkeit des Vorstandes und der Kontrollorgane. Höhn bemängelt die 
Tatsache, dass die Finanzzahlen (Jahresrechnung und Budget) nicht zusammen mit der 
Einladung zur GV verschickt wurden. Er regt an, das Finanzjahr in Zukunft per Ende April 
abzuschliessen. Somit hätte man genügend Zeit, um die entsprechenden Abschlüsse zu 
machen und die Zahlen der Einladung beizulegen. 
 
Stöff Liesch schlussendlich bedankt sich zusammen mit Daniel Zeder bei Dani Brunner, 
Päde Müller und Michi Reimann für die Unterstützung während der Vorbereitung für die U16 
Finalrunde. Den drei Trainern wird ein kleines Präsent überreicht.  
 
Nach knapp zwei Stunden schliesst Marco Zarotti die Generalversammlung. Der Vorstand 
bedankt sich fürs Erscheinen und entlässt die Mitglieder mit den besten Wünschen für 
schöne Sommerferien.  
 
 
Uster, den 14. Juli 2008 
 
 
Der Protokollführer: 
U.Spaetig 


